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豊 明 市 教 育 委 員 会  会 議 録 

「臨時会  令和２年３月」 

  

令和２年３月３日（火）午前１１時００分豊明市教育委員会３月臨時会は、豊明市役所新館３階

教育委員会室に招集された。 

 

１ 応召委員は、次のとおりである。 

 教   育   長   ： 伏 屋 一 幸    教育長職務代理者   ： 市 野 光 信 

 委       員   ： 久 留 島 夕 紀    委      員   ： 長 山 加 代 子 

 委        員   ： 青 木 睦 

 

２ 不応召委員は、次のとおりである。 

 な し 

 

３ 出席委員は、次のとおりである。 

 教   育   長   ： 伏 屋 一 幸    教育長職務代理者   ： 市 野 光 信 

 委       員   ： 久 留 島 夕 紀    委      員   ： 長 山 加 代 子 

 委        員   ： 青 木 睦 

  

４ 欠席委員は次のとおりである。 

 な し 

 

５ 会議事件説明のため出席を求めたものは、次のとおりである。 

 教 育 部 長  ： 小 串 真 美    学 校 支 援 室 長  ：  坂 井 朋 弘 

学 校 教 育 課 長  ： 髙 木 安 司 

 

６ 本会の事務に従事したものは、次のとおりである。 

事務局（主査）箕 浦 佳 代 

 

  本会事件は、次のとおりである。 

議案 

（１） 令和２年度教職員の人事異動について 

（２） 豊明市小中学校における内科検診の方法について 

 

報告 

  なし  

 

開会宣言 午前１１時００分、３月臨時教育委員会の開催を宣言。 

 

教育長 本日は、卒業式お疲れ様でした。私は沓掛中学校の卒業式に参加したのですが、新型コロ

ナウイルスの関係で校歌斉唱など声を出すことは極力制限した中で行われましたが、とても良い

式でした。参加人数が少なかったこともあり、子どもの姿もいつもよりはっきり見られましたし、

元気よく返事もしておりました。送辞もなくして、答辞だけを行い、1時間ほどで終了しました。

各学校臨機応変に対応していただいたと思います。今回は、皆様にご相談する間もなく感染症対

策本部の中で、卒業式の出席について決めさせていただくことになり申し訳ございませんでした。
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当初は、新型コロナウイルスの感染予防のために参加者を極力減らす方法で卒業式を行うと決定

しましたが、その後、出席者に関する様々なご意見が電話などで寄せられました。また、国にお

いては、新型コロナウイルスの感染予防のためには、十分な換気や手洗い、マスクの着用、人と

人との間隔を空けるなどの指針を示しておりました。そのため国が示す条件をクリアでき、さら

に感染の拡大を阻止できると考えられる、各家庭１人の保護者の出席で式を開催することに決定

しました。小学校の卒業式については、新型コロナウイルスの状況を見極め決定していきたいと

考えています。いずれにしても、まずは感染症を予防することが大事だと思います。本日の卒業

式も椅子の間隔を開けて並んでいただきました。出席者が少なければこのような対応ができます

ので、皆様にご理解いただければと思います。卒業式については以上になります。 

話は変わり、内科検診の関係で医師会との話し合いが進んでおりまして、会長には色々取り計

らいいただいております。会長によれば、教育委員会から文書で内科検診の実施方法を明示すれ

ば、それを基に前向きに協議していただけるとのことでした。この件については、また後でご協

議をいただきたいと思います。私からの報告は以上です。 
今の報告につきまして、ご意見ご質問等はありますか。（なし） 

 

議 事 の 経 過 

  

教育長 それでは議事に入ります。議案（１）「令和２年度教職員の人事異動について」ご説明をお

願いします。 

 

（人事案件、個人情報を含むため非公開） 

 

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。（なし）では、議案（１）「令和２年

度教職員の人事異動について」承認される方は、挙手をお願いします。（全員挙手）それでは、承

認といたします。続きまして議案（２）「豊明市小中学校における内科検診の方法について」ご説

明をします。 

先ほど申し上げたように、市教育委員会として内科検診の実施方法を医師会にお願いしていく

ことにしたいと思います。内容については、お配りした資料の通りです。 

 

教育長 （資料第２号に沿って説明を行う。） 

何かご質問等ございますか。 

 

委員 女性など性別を記載せずに、あえて児童生徒と記載されているのですか。 

 

教育長 着衣のまま実施したいのは、特に女子生徒なのですが、児童生徒としております。 

 

委員 男性から脱衣について、恥ずかしいなどの意見はあるのでしょうか。 

 

教育長 ありません。市内中学校の女子生徒の脱衣についての意見と聞いています。「着用のまま

実施していただきたい」と記載して、具体的な方法については、学校医と学校で協議してくださ

いと記載すれば幅が広がります。 

 

委員 男性の中にも、脱衣が嫌な子どもがいるかもしれません。 

 

教育長 そうかもしれません。しかしそこまで踏み込んだ話を医師会としておりません。具体的な

方法については、学校医と学校で話し合っていただいているので、「具体的な方法については、

学校医と学校で協議してください」と追記した方がいいかもしれません。 
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教育部長 精神的負担ではなく、心理的負担と記載しているのですが、よろしいでしょうか。 

 

委員 心理的な方が、違和感がないと思います。「下着を着用のまま」と記載がありますが、どの

ような状態でしょうか。 

 

教育長 体操服と下着を着けたまま、聴診してもらう形になります。検診の精度についてはどうで

しょうか。脱衣での実施時に比べて、着衣での検診は、精度が低下するという意見が医師側から

あります。 

 

教育部長 「着衣での検診は、一定の課題はあると思いますが」という表現にした方がいいかもし

れません。 

 

教育長 「脱衣での実施時に比べて」を記載しないで、「検診の精度については、一定の課題が考

えられます」と記載した方がいいかもしれません。 

 

学校支援室長 １行目の「児童生徒の思春期における心理的負担への配慮が必要」と３行目の「社

会情勢を考慮し、心理的負担への配慮」に似た文言があります。このままの文章でもいいのです

が、児童生徒だけではなく保護者の心理負担もあると思います。子どもが保護者に伝え、保護者

から学校に意見を伝えているので、保護者自身も検診の方法に納得していないところがあると思

います。保護者の気持ちが抜けていると思います。 

 

委員 医師会へのお願いの文書なので、保護者は無くても良いと思います。 

 

学校支援室長 社会情勢を入れなければ、１行目と３行目をまとめて、すっきりすると思います。 

 

学校教育課長 「内科検診について一定の課題が考えられますが、児童生徒の心理的負担の配慮が

必要であると判断した」でいいかもしれません。 

 

教育部長 社会情勢より、時代背景かもしれません。 

 

委員 脱衣せず下着を着用のまま検診を行うと、内科検診の精度が低下すると一部の学校医さんが

仰っていたのでしょうか。 

 

教育長 仰っていらっしゃいました。それを「課題がある」という文章にするのか、「精度が低下

するという意見を承知しています」という文章にするのかということになります。 

 

委員 検診の精度に関して、課題はあるのでしょうか。 

 

教育長 我々は医師ではないので課題について明確に判断できませんが、一部のお医者さんが仰っ

ているのであれば、やはり精度という言葉が、必要かもしれません。「内科検診の精度に関して

は、課題があるという意見も承知しておりますが、児童生徒の思春期における心理的負担への配

慮が必要であると判断したため」という文章でよろしいでしょうか。 

 

学校教育課長 依頼事項については、「具体的な検診方法については、学校医と学校で話し合って

実施してください」と追記したほうがよろしいでしょうか。 

 

教育長 追加した方が良いかもしれません。検診の方法が変われば、子どもたちも納得してくれる

と思います。その他、ご意見ご質問等ありますか。（なし）では、議案（２）「豊明市小中学校に
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おける内科検診の方法について」承認される方は、挙手をお願いします。（全員挙手）それでは、

承認といたします。では、続きまして次回の教育委員会の日程についてお願いします。 

 

学校教育課長 （３月１９日（木）午前１１時００分から３月定例教育委員会を開催する旨提

出。） 

 

教育長 その他にはよろしいでしょうか。 

 

教育部長 今回の新型コロナウイルス対策で、急遽休校になりましたが、２月２８日に本市は小学

校の体育館を臨時児童館という形で開放することを決定し、対応させていただきました。本市で

雇用している非常勤一般職員の特別支援教育支援員の方を中心に、３月２日の朝から対応してお

ります。県知事から「自主登校教室」という形で学校の教室を開放して、教員が子どもを見てほ

しいという文書が出ております。それ以前に本市としては、感染症対策として広い空間の体育館

を開放しております。予想よりはるかに少ない人数ですが、昨日小学校９校で６６名の子どもが

体育館に来て、遊んだり、机を出して勉強したりしておりました。延べ６６名ですが、０人の学

校もあります。市長からは「様子を見て、図書室も検討してほしい」と仰っておりましたが、中

央小学校は図書室で実施しており、学校によって臨機応変に対応していただいております。保護

者からは特に要望等はありませんし、基本的には自宅で見ていただきたいと考えております。 

 

委員 何時から何時まで開放されているのでしょうか。 

 

教育部長 午前９時から午後４時まで開放しております。 

 

委員 児童クラブに元々通っている子どもたちは、どうされていますか。 

 

教育部長 児童クラブでも普段より半分くらいの参加者でした。多くの保護者の方は、自宅で子ど

もを見ていると思います。 

 

教育長 児童クラブは、狭い空間で感染のリスクが高いため、保護者はその点も考えているのかも

しれません。 

 

委員 基本的に、保護者が学校へ送り迎えをしているのでしょうか。 

 

教育部長 学校側からは、送迎を義務付けてほしいと意見を頂戴しておりますが、自転車で来たり

する子どももいますので、送迎を義務付けるのではなく、保護者の責任でお願いしております。 

 

委員 昼食は、弁当を持って来ているのでしょうか。 

 

教育部長 そのように対応していただいております。 

 

学校支援室長 アレルギーが心配なので、弁当の交換も禁止にしております。 

 

委員 特別支援教育支援員の方は、１施設に２名ほど配置しているのでしょうか。 

 

教育長 ３名ほど配置しております。 

 

学校支援室長 特別支援教育支援員の方１人で対応しないようにしております。子どもが０人で

も、学校を開放しているので、特別支援教育支援員の方は待機しております。 
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委員 一番多い学校で、子どもは何人来ているのでしょうか。 

 

教育長 多い学校は、栄小学校と双峰小学校で、それぞれ最高１５人来ております。 

 

委員 自宅で子どもを見てくれている人が、多いということですね。 

 

委員 保護者や児童生徒が、罹患した場合の報告義務はあるのでしょうか。 

 

教育長 あります。 

 

委員 それは保護者に周知されているのでしょうか。 

 

学校支援室長 周知しております。 

 

委員 休校が長引いたとき、児童生徒に入学式の通知など、どのように対応されるのでしょうか。 

 

学校支援室長 新１年生の保護者に、メールで連絡することは難しいです。休校が長引いたことを

想定しなくてはいけません。方法としては、保育園や幼稚園に情報を提供していていただくしか

ないと思います。また兄弟姉妹の有無は、学校で分かります。 

 

委員 新しい入学名簿に、連絡先はあるのでしょうか。 

 

学校支援室長 入学名簿は、住所のみで、電話番号やメールアドレスは分かりません。通知を郵送

する手段はあります。あとは兄弟姉妹が分かれば、連絡をとることができます。 

 

委員 兄弟姉妹がいなくて、初めて小学校１年生になる子どもをもつ保護者の立場で考えると、誰

に聞いて良いのか分からないかもしれません。 

 

学校支援室長 それは想定しなくてはいけませんが、あまり拙速に連絡しても、変更が生じる可能

性がありますので、入学式が近くなってから連絡した方が良いと思います。例えば小学校の入学

式は、実施するつもりでいますが、１週間前まで様子を見てから対応しようと考えております。 

 

教育長 本市は、県知事から依頼された学校の教室を開放する方法とは少し異なりますが、狭い教

室で行うより体育館で行う方が良いのではないかと思います。今後も体育館で行おうと思います

が、教育委員の皆様はどうでしょうか。 

 

委員 図書室が開放されるといいと思います。 

 

教育長 それについては、考えなくてはいけませんし、３月１８日、１９日は体育館が使用できな

いので、代替の教室を考えなくてはいけません。明日の校長会で話し合おうと思います。本来

は、あまり人と接触せず自宅で過ごしていただくことが、一番罹患防止になると思います。しか

し様々な家庭の事情もありますので、学校に来た子どもは、しっかり面倒を見るようにしなくて

はいけないと思います。 

 

教育長 その他にはよろしいでしょうか。（なし） 

 閉会宣言 午前１１時５５分、３月臨時教育委員会の閉会を宣言。 


